

saint Basile le Grand

29. LETTRE

A un religieux.

Il lui adresse un prosélyte, et l'exhorte, après avoir examiné sa vocation de l'instruire des devoirs des peines de la vie religieuse.

Un certain homme m'est venu trouver plein de mépris, à ce qu'il m'a dit, pour les vanités du monde, connaissant que les plaisirs ont leurs revers dès cette vie ou qu'ils servent de manière au feu éternel, et qu'ils passent fort vite. Il m'a ajouté qu'il avait résolu de renoncer à cette vie misérable, et aux plaisirs des sens pour entrer dans la voie qui conduit au Seigneur. S'il est touché, comme il le dit, d'un véritable désir de mener une vie plus sainte; s'il a le cœur Dieu pénétré d'un amour sincère pour Dieu, s'il aime de tout son cœur, de toutes les forces de toute son âme, il faut que vous l'instruisiez des peines et des difficultés presque insurmontables, qui se rencontrent dans la vie dure qu'il veut embrasser; mais en même temps, il faut le fortifier par l'espérance des biens invisibles que Dieu a promis à ceux qui s'en rendront dignes. Je vous conjure de l'examiner, et de le recevoir en votre compagnie, selon la volonté de Dieu. Initiez-le suivant les règles que les saints pères nous ont prescrites. Mettez-lui devant les yeux tout ce que doivent faire ceux qui veulent embrasser la vie religieuse, et ainsi qu'il s'y engage de son plein gré, s'exposant à soutenir des combats pour la piété, et se soumettant au joug de notre Seigneur, qui s'est fait pauvre pour l'amour de nous, et qui s'est revêtu de notre chair. Voilà l'exemple qu'il doit suivre, pour mériter les récompenses que le Seigneur lui prépare, s'il remplit bien tous les devoirs de sa vocation. Il avait envie de commencer ici ce nouveau genre de vie; mais j'ai mieux aimé vous l'envoyer, afin que vos bons exemples l'animent à combattre et à acquérir cette couronne, qui est la récompense de l'amour qu'on a pour Dieu. Donnez-lui un directeur selon la volonté de Dieu, qui soit capable de l'instruire, et d'en faire par les soins un bon sujet, pour dompter le prince des ténèbres, pour résister aux malins esprits, contre qui nous avons incessamment à combattre, comme l'Apôtre nous l'apprend. Faites sans moi ce que j'avais en vie de faire de concert avec vous.

VCO